

# 南小だより 9月号



令和6年(2024年)8月26日発行

すてきな出会いのある学校 箕面市立南小学校 〒562-0041 箕面市桜 6-5-1 TEL 072-721-2522 FAX 072-722-2522 めざす子どもの姿「自ら聞き、自ら発信し、お互いに認め合える子」



## 「オリンピック」を楽しんだあとに思ったこと



校長 山下 純

この夏、パリでオリンピックが開催されました。開会式は豪華で艶やか、そして、ちょっとシュールな演出はさすが芸術の都パリ(今時こんな言い方しませんよね)と感心させられました。また、「え!こんな国、どこにあんの?」と思わずスマホで調べるなど世界の遥か彼方の国々からトップアスリートが集うお祭り気分も味わえ、3年前の東京オリンピック・パラリンピックが感染症予防対策のため無観客で開催されたことを思い出すと隔世の感があります。ちょうど開催時期が夏休みということもあり、週末に行われる競技については時差の関係で深夜に行われていてもリアルタイムで時間を気にせず TV の前で応援もできました。日本の選手がプレッシャーを背負いながらも全力を出し切っている姿や涙を流す様子から、この場に辿り着くまでの経緯や努力など様々な思いを感じることができ、改めて目標を定め一意専心に取り組むことやスポーツのすばらしさを実感できました。

そして、寝て起きてニュースを見たら「あの競技でもこの競技でもメダル獲得!」とまるで、自分が一夜にして億万長者になっていたかのような幸せな気分を味わわせてくれました。オリンピックが終わるとジョギングを始める人が増えたり、スポーツジムに通う人が増えたりする人の心の動きが、よぉ~く分かりました。オリンピック、スポーツの力は偉大です。

オリンピック憲章の「オリンピズムの根本原則」には「オリンピズムは肉体と意志と精神のすべての資質を高め、バランスよく結合させる生き方の哲学である。オリンピズムはスポーツを文化、教育と融合させ、生き方の創造を探求するものである。その生き方は努力する喜び、良い模範であることの教育的価値、社会的な責任、さらに普遍的で根本的な倫理規範の尊重を基盤とする」と少し、難しい言葉で定義されています。

今回のオリンピックでは開幕直前に 19歳の女子体操選手の日本代表辞退騒動がありました。「辞退は当然だ」「厳しすぎる」と様々な声が SNS でもあふれていました。

私が言及することではないかも知れませんが、日本の法律や上記の憲章の精神に則り考えれば、辞退は残念ですが致し方なかったのではとも考えます。

学校の校則も含めルールが制定される目的は、人を厳しく罰するためのものではなく、 人に安心と自由を与えるため「人として正しいありようの中で、どこまでが許されるの か」を示すことに意味があるものだと考えます。

一方で成人を迎えているとはいえ、ほんの 19 歳の選手に関しては、今後も再起のチャンスが得られるよう寛大で包摂的な教育的配慮を行ってほしいなぁと選手が代表に選ばれるまでの経緯や努力、それこそオリンピック憲章の意義に照らし、強く思います。

学校では子どもたちが大人になるために様々なトラブルを起こします。子どもなので分からないことや分かっていても我慢ができないことが、やはり、あります。褒めるべきことではないですが、大人でないので当然未熟であり、失敗をします。その時、教師がやるべきことは「子どもにとっての失敗を学びの機会に変えること」だと思います。「今後、同

じような気持ちになった時にどうすれば良いのか」を自分で考えられるように支援してあ げることだと考えます。どう考え、どう気持ちを抑え行動していけばいいのか、より良い 判断ができる力を培うのが我々の教師の大切な役割です。

今日から授業を通して子どもたちの学びを一層深めることができる 2 学期が始まりました。また、学習発表会や運動会など秋に大きな行事もあります。教科の学習や様々な行事を通して、子どもたちを失敗=「すてきな出会い」をさせながらも仲間と考えさせ、大きく成長させていきます。

オリンピックの余韻に浸ることなく(でも、28 日からパリパラリンピックが始まりますね。「ブラインドサッカー。え?どうするの?」など様々競技で、その超人的な力や技を観られると思うとワクワクがとまりません。そして、それこそ様々な困難を乗り越え、そこに辿り着くまでの経緯や努力を重ねたパラアスリートを寝不足にならないよう応援したいと思います)今日から新たな気持ちで「すてきな出会いのある学校」をめあてに教職員一同、オリンピック・パラリンピックのアスリートに負けぬよう、ワクワクしながら取り組んでまいります。2 学期が始まりました。地域のみなさま、保護者のみなさま、よろしくお願いいたします。



#### 教職員の異動について

7月末をもって任期が満了し、英語指導助手(ALT)のマーティン マックスウェル ジャックとパターソン デヴォン ローズが退職しました。新たに2学期より、スミス マデリンエレーナとアンセルモ ミゲル パウロ フィリックスが英語指導助手(ALT)として赴任します。同じく7月末をもって、音楽の小川瑞葵が出産のため退職しました。2学期より、鷺島恭子が音楽担当として赴任しました。2学期以降の音楽は、1・2年生を鷺島が、3・4年生を西畑が担当します。

- 3・4年生の理科担当の山内翔が、育児休暇に入ります。3・4年生の理科は、2学期より担任が授業を行います。
- 8月末をもって学童保育室の南めぐみが転勤し、代わりに中村寛子が9月より着任しま す。どうぞよろしくお願いします。

### 学習発表会について

以下のとおり、学習発表会を実施しますので、是非ご参観ください。

日時: 9月28日(土) 9:30 6年生実行委員による開会演奏

9:35 | 年生 | 10:00 2年生 | 10:25 3年生

10:50 4年生 11:15 5年生 11:40 6年生

※当日の進行は多少、遅れる場合がありますのでご了承ください。

場所:体育館 ※保護者の方の参観方法(入れ替え制)の詳細については後日お知らせします。

#### 運動会について

今年度より、運動会が秋開催になります。以下の日程で実施する予定です。

→ 3日(日)も雨天等の場合、6日(水)も代休となり、 8日(金)に実施します。

学校の様子を学校ブログ「南小 NOW」で紹介しています。 右の QR コードから閲覧いただけます。ぜひご覧ください。



# 9月の行事予定

9月の17争了を				
日	曜	行 事	スタサポ	放課後開放
26	月	始業式(II:40 下校) 「みなみ見守り隊」統一活動 下校指導	X	×
27	火	【朝学】給食開始 A4(13:30 下校)	X	0
28	水	【朝学】A4(13:30 下校) I 年生二測定	×	0
29	木	【朝学】A4(13:30 下校) 2 年生二測定	×	0
30	金	【朝学】A4(13:30 下校) 芸術鑑賞会	X	0
31	土			
1	日			
2	月	【朝読書】4年生二測定	0	0
3	火	【朝学】 5年生二測定	0	0
4	水	【朝学】 6年生二測定 委員会	0	0
5	木	【朝学】 3年生二測定	0	0
6	金	【朝学】	0	0
7	土	子ども科学展(メイプルホール)		
8	日	子ども科学展(メイプルホール)		
9	月	【朝読書】 3年二測定	0	0
10	火	【児童朝会】	0	0
11	水	【朝学】 おはなし会予定	0	0
12	木	【朝学】	0	0
13	金	【朝学】	0	0
14	土			
15	日			
16	月	敬老の日		
17	火	【朝学】	0	0
18	水	【朝学】	0	0
19	木	【朝学】 りりり	0	0
20	金	【朝学】 A5(研究授業のため)	0	0
21	土	サタデースクール		
22	日	秋分の日		
23	月	振替休日		
24	火	【朝学】 A5	0	0
25		【朝学】 おはなし会予定 クラブ A5(I~3年生)・A6(4~6年生)	0	0
26		【朝学】 学習発表会リハーサル A5	0	0
27	-	【朝学】 学習発表会(児童相互鑑賞) A5(6年生は A6)	0	0
28	土	【朝学】 学習発表会(保護者向け) A4	×	×
29	日	なかよし地域運動会		
30	月	学習発表会の代休		
	/1	10/1 (火) 児童朝会 10/2 (水) クラブ		
十月の予定		10/1 (八) 元重報会   10/2 (ホ) / / / /		
		10/9 (水) 人権参観   ・2年 (5限) A5   10/10 (木) 人権参観 3 ・4年	(5限)	A 5
		10/11 (金) 人権参観 5 · 6 年 (5 限) A5   10/21 (月) 3 年消防署見学・滝道		
定		10/22 (火) 児童朝会 10/25 (金) 教職員研修 A4 10/26 (土) サタデー		ν l
		10/24(木)~11/6(水)学校教育自己診断期間		
<u> </u>				